

Was die gute Beherrschung unserer Muttersprache betrifft und das Erfassen ihrer Schönheit und ihres Reichtums, wollen wir gemeinsam mit der Schule das Lesen wertvoller Kinderbücher und das regelmäßige Rezitieren guter Gedichte mehr fördern.

Gemeinsam mit den Schulen und dem DTSB widmen wir dem Massen- und Leistungssport in Vorbereitung der V. Pionierspartakiade große Aufmerksamkeit.

Liebe Genossinnen und Genossen! Die Pionierorganisation entwickelt sich zur Elementarschule des sozialistischen Gemeinschaftslebens. Lenin sagte uns, daß die Organisation der Kinder das beste Mittel zur Erziehung von Kommunisten ist. Die umfassende politisch-moralische Unterstützung der Organisation der Kinder, die Formung des Kinderkollektivs, der Pioniergruppe und der Pionierfreundschaft und die Achtung ihrer gewählten Räte ist also das beste Mittel, Kämpfer für Frieden und Sozialismus zu erziehen, und wird immer mehr zur Sache der ganzen Gesellschaft.

Die Vielfalt und die großen Aufgaben der Pionierorganisation „Ernst Thälmann“, das Bestreben, in jeder Pioniergruppe ein anziehendes Leben, eine sinnvolle ganztägige Tätigkeit und alle Begabungen und Talente entwickeln zu helfen, das bedarf ernster Anstrengungen. Immer größer wird die Zahl lebenserfahrener fachlich ausgebildeter Pionierleiter, die sich dieser großen Aufgabe widmen. Über 1500 von ihnen stehen im Fernstudium als Pionierleiter.

Ich möchte den Delegierten des VI. Parteitages sagen, daß sich unsere Pionierleiter mit Unterstützung der vielen ehrenamtlichen Helfer, besonders unserer Lehrer, immer erfolgreicher bemühen, unsere Jungen Pioniere zu würdigen Mitgliedern der Freien Deutschen Jugend, zu jungen Erbauern des Sozialismus zu erziehen.

*Prof. Dr. Altrad Lemnitz*, Minister für Volksbildung: Liebe Genossinnen und Genossen! Die großen Ideen des Parteitages, die in der richtungweisenden Rede des Genossen Ulbricht und im Programm unserer Partei dargelegt sind, berühren aus begreiflichen Gründen besonders die große Armee der Lehrer und Erzieher unserer Republik. Ihnen ist von unserer Partei die Aufgabe übertragen worden, die junge Generation auf das Leben im Sozialismus vorzubereiten, und sie waren bisher mit allen ihren Kräften bemüht, diese große und schöne Aufgabe zu lösen. Deshalb stimmen sie aus ganzem Herzen der Politik unserer